
Programme complet et actualités  

sur le site internet de la paroisse  

http://paroisse-pessac.fr 

CHAPELET  
 17h à 19h 

Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 

laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 

réconciliation) et vendredi 8h 

HOMÉLIE 

Pâques est le cœur de notre vie chrétienne. St Paul nous rappelle que si le Christ n’est 
pas ressuscité, notre foi est vaine (1Cor 15, 17).  Tout au long de cette semaine nous 
avons accompagné le Christ dans sa passion, dans sa mort sur la croix. Aujourd’hui il 
nous associe à sa Résurrection.  Alors qu’en est-il de notre foi, de notre espérance, de 
notre charité ?  Pâques de la foi, Pâques de l’espérance, Pâques de la charité et de 
l’unité 

PÂQUES DE LA FOI  
 

Aucun témoin direct de la Résurrection mais un accueil progressif de cette fulgurante 
nouvelle que chacun reçoit dans l’incrédulité. Ne nous en étonnons pas. Même dans 
le monde scientifique, une découverte, une vérité n’est reçue que si elle se place dans 
un domaine connu et organisé. La théorie de la relativité promue par Einstein n’a pas 
été acceptée immédiatement et lui-même, dans un premier temps, refusait la théorie 
de la physique quantique.  La Résurrection est un événement espéré peut-être mais 
totalement inattendu.  Il faudra bien 40 jours pour que s’opère la conversion. Ce 
temps plus théologique que chronologique n’est-il pas le nôtre aujourd’hui pour nous 
convertir au bouleversement prodigieux du jour de Pâque ? Par sa Résurrection, la 
vie humaine de Jésus est entrée dans la vie de Dieu. Notre propre vie et celle de nos 
frères –vivants ou morts- sont désormais dans le cœur de Dieu.  Il faut moins dire 
que Dieu est dans notre cœur.  Nous sommes dans le cœur de Dieu. C’est notre foi. 

 

PÂQUES DE L’ESPÉRANCE 
 

Le Christ ressuscité doit se saisir de chacun de nous. Le Dieu auquel nous croyons, le 
Dieu de Jésus-Christ, est un Dieu de vie qui suscite la vie. Nous pouvons en perce-
voir des signes dans tout ce qui réussit, dans toutes les relations amicales qui se 
nouent, dans toutes les paix qui se construisent. Mais les structures de mort et de pé-
ché n’ont pas disparu. C’est précisément là que la mort et la Résurrection du Christ 
viennent nous ouvrir à l’Espérance. La mort même du Christ est promesse de vie. 
S’adressant aux apôtres et en particulier à Pierre chaque fois qu’il évoque sa Passion 
et sa mort, Jésus parle de sa Résurrection.  Nous avons retenu la petite parabole du 
grain de blé. Jeté en terre, ce grain de blé semble à jamais perdu et pourtant il est pro-
messe de moisson. A la mort du Christ, tout semble fini mais, le troisième jour, le 
corps meurtri n’est plus là. Le tombeau vide est ouvert sur la vie, la vie du Christ et 
la nôtre.  Et désormais nous avons à vivre en ressuscités. C’est notre espérance. 
 

PÂQUES DE LA CHARITÉ ET DE L’UNITÉ 
 

Désormais, nous vivons le temps de l’Église. Église qui est le prolongement même 
du Corps du Christ. Depuis l’Ascension et la Pentecôte, le corps du Christ n’est vi-
sible qu’à travers les membres de cette Église que nous sommes. Église fragile, se-
couée, humiliée par les abus de toutes sortes en son sein, persécutée dans bien des 
pays du monde. Église constituée de pécheurs. Église ébranlée à l’image de la cathé-
drale de Paris mais Église à réparer à l’invitation de notre pape François. Église corps 
du Christ, corps pluriel dont l’unité a été la préoccupation de Jésus. Nous reviennent 
en mémoire les paroles du Christ : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai 
aimés », « Soyez un, comme le Père est en moi », « La paix soit avec vous ». Paix en 
Dieu, paix entre vous, paix en vous-mêmes. Ce souci de l’unité doit être notre pain 
quotidien. Le synode nous y invite. Chaque geste de partage, de vie fraternelle contri-
bue à cette unité voulue par le Christ, unité de l’Église et unité de la grande famille 
AMEN    

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 
23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi 12 Avril 20h30 
A St JMV (Salle HLA) 

 
* 

DIMANCHE PROCHAIN 
Divine Miséricorde 

 
Samedi 15 avril 
  18h30 à St JM Vianney 
 
Dimanche 16 avril 
    9h30 à St Jacques 
   10h30 à St JM Vianney 
   11h à St Martin 

 

«  Vous, soyez sans crainte  ! 
Je sais que vous cherchez Jésus  

le Crucifié.  
    Il n ’est pas ici,  

car il est ressuscité, comme il l ’avait dit » 
Mat 28,5-6  

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À 

LOURDES - 20 ET 21 MAI 2023 

Bulletin d’inscription  

au fond des églises 

Inscription avant le 30 avril 

 

PESSAC INTER 

Pessac Inter devrait être disponible  

après les vacances de Pâques:  
 

- transmettez vos propositions d'article sur 

"votre vie de paroissien" (en 1/ 2 page) à 

communication@paroisse-pessac.fr  

- abonnez vous pour en permettre  

la diffusion par la Poste  

Joyeuses Pâques 



MOT DU CURÉ 

Frères et sœurs, dans la nuit de Pâques nous avons célébré le mystère de la        
Résurrection. Mystère révélé, attesté par les disciples faisant naître ce tissu de 
confiance qu’est l’Eglise à travers les âges, la confiance dans le témoignage de 
frères et de sœurs qui transmettent l’expérience initiale.  
Plus qu’un simple fait, la Résurrection du Christ est un mystère car ce qu’il 
signifie est bien plus que le fait incroyable d’un corps transpercé qui revient à 
la vie. Le témoignage des disciples, en effet, n’est pas simplement celui de        
témoins oculaires, même si cela est essentiel : il porte aussi sur le sens de la 
mort du Christ, de sa Résurrection et de la promesse qu’elles portent.  
La Résurrection n’est pas qu’un événement qui sort des lois de la nature, elle 
signifie que toutes les paroles de sagesse du Christ sont désormais marquées de 
l’authenticité de ce fait incroyable. Elle est le sceau qui nous assure que Dieu 
est bien le Vivant, qu’il est Père de la Vie, et que la mort ne peut mettre en 
échec son projet de Vie.  
Par le don que représente l’offrande de sa vie, le Christ nous assure de l’amour 
de Dieu, il nous témoigne qu’il est un Père et non un tyran comme l’avait               
suggéré l’esprit du mal au tout début. On touche là le cœur du message et on 
accède à la porte du chemin spirituel que le Christ ouvre pour nous.  
Tout a commencé par un mensonge sur l’intention de Dieu et par cette                     
caricature du divin vu uniquement dans la puissance et la domination. En men-
tant, à l’origine, sur la vraie nature de Dieu qui ne serait pas un Père mais un 
Tout-Puissant se complaisant dans sa toute puissance, l’esprit du mal se révèle 
lui-même. Il est pure convoitise de puissance et de domination.  
Seul le chemin de la Passion nous libère de ce schéma mortel qui s’étale en 
grandes lettres dans l’histoire des empires et des idéologies jusqu’à nos jours. 
L’orgueil de la toute-puissance est la racine de toutes les guerres et de toutes 
les violences.  
Seule l’humilité de l’amour peut nous en délivrer. C’est le chemin spirituel que 
le Christ accomplit : dans son abaissement il est victorieux de l’orgueil, de 
l’esprit de domination et avec lui de la racine de l’injustice et de toutes les                
violences faites à la Terre et aux Hommes.  
Un geste résume tout, qui fonde la nouvelle communauté qu’est l’Eglise : le 
lavement des pieds. Tel une parabole permanente nous enseignant le chemin de 
la vie, ce geste est celui de l’humilité qui consiste à reconnaître qu’on a besoin 
du pardon de Dieu, c’est celui de la miséricorde qui s’engage dans une vie de 
service accomplissant le spirituel et sa joie, qui n’est autre qu’une vie de                
charité.  
Prenons à notre tour le chemin de l’humilité, celui du lavement des pieds, c’est 
le seul possible pour sortir de l’impasse des rapports de pouvoir qui ne                     
solutionnent jamais rien et conduisent inexorablement à la mort.  
Bien fraternellement,                                                 

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

Dimanche 9 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney     
   

A la mémoire : d'Alfred et Anne Pezzino   
                         de Marie-Pierre REVIRON - de René ALLART  

OBSÈQUES  

 Jeannine HAZERA - Jeannine BARRA  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre des Actes des Apôtres : Ac 10, 34a.37-43 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens : 1Co 5, 6b-8 

 

 

PSAUME : Ps 117 (118), 1.2, 16-17, 22-23 
 

R/ Voici le jour que fit le Seigneur,  
qu’il soit pour nous jour de fête et de joie !  

 

1.Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! 

Éternel est son amour ! 

Oui, que le dise Israël : 

Éternel est son amour !  
 

2. Le bras du Seigneur se lève, 

le bras du Seigneur est fort ! 

Non, je ne mourrai pas, je vivrai, 

pour annoncer les actions du Seigneur.  

3. La pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 
est devenue la pierre d’angle : 
c’est là l’œuvre du Seigneur, 
la merveille devant nos yeux.  

BAPTÊMES 
 Aby  - Antonin -  Jahleena - Ruth 
Hélène  - Lalia - Louana - Coline  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean:  Jn 20, 1-9 
« Il fallait que Jésus ressuscite d’entre les morts  » 

À la Victime pascale, 
chrétiens, offrez le sacrifice de louange. 
L’Agneau a racheté les brebis ; 
le Christ innocent a réconcilié 
l’homme pécheur avec le Père. 
La mort et la vie s’affrontèrent 
en un duel prodigieux. 
Le Maître de la vie mourut ; vivant, 
il règne. « Dis-nous, Marie Made-
leine, qu’as-tu vu en chemin ? » 

« J’ai vu le sépulcre du Christ vivant, 
j’ai vu la gloire du Ressuscité. 
J’ai vu les anges ses témoins, 
le suaire et les vêtements. 
Le Christ, mon espérance, est ressuscité ! 
Il vous précédera en Galilée. » 
Nous le savons : le Christ 
est vraiment ressuscité des morts. 
Roi victorieux, 
prends-nous tous en pitié ! Amen. 

MESSES DEMANDÉES 


